
习大大试骑平衡车雷军!吓得够呛"

开幕式之后!国家主席习近平参观了互联网之光博览会"

百度 !"#李彦宏向习近平介绍了百度无人驾驶车的技术储

备#路测实况#行业突破等内容!习近平则发出一连串专业提问$技

术的自主研发程度如何#时速能达到多少#成本怎么样#什么时候

能实现大规模商用%%

在视察小米展台时!习近平则亲自体验了一把高科技产品!临

时兴起试骑了小米九号平衡车" 小米科技创始人兼 !"#雷军昨

日谈起这一幕时表示!自己因为担心&吓得够呛'"

梅德韦杰夫听马云!讲生意经"

昨日中午!乌镇小梅行宫&盛庭'!马云#马化腾等一批中国互

联网企业家!与俄罗斯总理梅德韦杰夫及一批俄企代表围坐下来"

互联网大咖们与俄罗斯高科技企业代表交流!并寻求合作机会"

梅德韦杰夫说!在很多方面!中国企业都处于领先地位!取得

了重大成就!是其他公司的榜样!他鼓励俄罗斯企业与中国企业建

立直接联系并展开合作"

马云表示!俄罗斯是最有机会复制中国电商成功模式的国家"

对此!梅德韦杰夫回应称!很高兴你们把俄罗斯看作最优先级的合

作伙伴"

马西莫夫致辞全程秀中文
昨天的开幕式上! 哈萨克斯坦总理马西莫夫作为第三位外方

嘉宾致辞!他一开场一口普通话便赢得了满场掌声" 有意思的是!

他坚持通篇用普通话演讲!虽然略带口音!不过能清晰传情达意"

马西莫夫曾经作为留学生在中国的两个城市学习过" $%&&

年!先是来到北京!在北京语言大学学习!此后又去了武汉!在武汉

大学学习" 特派记者 程绩 范洁

“希望互联网‘朋友圈’越来越广”
!!!互联网"大佬#上午乌镇论道

! ! ! !“现在的领先地位会被颠覆吗，
微信会被取代吗？”“目前互联网巨
头共治多、共享少，甚至互相‘封
杀’，未来如何破解？”今天上午，乌
镇迎来一场“巅峰对话”，腾讯董事
会主席马化腾、百度董事长李彦宏、
奇虎 !"#董事长周鸿祎、滴滴董事
长程维等面对记者尖锐提问，围绕
“构建网络空间命运共同体”话题碰
擦火花。

竞争是健康市场状态
翘楚同台，竞争是绕不开的

话题。
“大型互联网公司之间，随着

业务范围越来越广，确实会出现竞
争，但这是好事，没有竞争反倒是
不健康的市场状态。”李彦宏坦言，
中国互联网发展到今天的规模和
影响力，与竞争密切相关，市场经
济就是要鼓励竞争，有竞争力才会
有更多的创新，为消费者提供更好
的服务。
“腾讯与淘宝互相‘屏蔽’，将滴

滴的微信公众号也‘封杀’，是否考
虑过坐下来聊聊，如何解决这个问
题？”面对记者尖锐的提问，马化腾
直言腾讯在打造一个生态系统，更
多考虑用户的利益。
“我们鼓励很多企业在微信里

蓬勃发展，但确实会发现一些企业
过度营销，而消费者却不希望朋友
圈被刷屏、被骚扰，所以要在企业与
消费者之间寻找一个平衡点。”马化
腾现场对程维说，以后滴滴红包类
的营销在朋友圈依然可能被禁止，
因为微信红包应该是“点对点”或在
群组里。
“我们认同这种说法，红包依然

喜闻乐见，滴滴不是不发了，只是不
发朋友圈了，我们将设计一些新玩
法给大家。”程维对此回应，构建网
络共同体是努力方向。

未来合作可能性更大
李彦宏认为，再往前走，未来合

作的可能性会变得更大：“现在除了
竞争也有合作，有时大家同时投资
一家公司，有时大家一起分搜索联
盟的广告费。很多事情是我们不擅
长的，随着业务范围再扩大，更容易
发现互补的合作伙伴，目前这个状
态以及发展趋势都是健康的，我对
未来情景感到乐观。”
“我们确实在同一屋檐下，很多

方面都是互通有无。”马化腾强调，
无论是在维护信息安全，还是享受
人口红利，都在统一战线，有竞争力
必有合作，“希望能够团结更多战略
联盟，希望我们的‘朋友圈’越来越
多，越广越好！”
周鸿祎则从网络安全的角度解

读对“命运共同体”理解，互联网攻
击是全人类的公害和公敌，伴随互
联网$的发展，基础服务、智能硬件
都将运营在互联网之上，如果没有
公约和共同的规范，网络攻击可能
带来不可预估的结果，因此中国需
要一个更好的网络生态。

特派记者
范洁 程绩
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愿互联网永远是宝库而非魔盒
世界互联网大会首日 唇枪舌剑妙语不断

! ! ! ! %#个小时 &场分论坛，第二届
世界互联网大会首日，众多互联网
“大佬”和专家的思想和妙语，高强
度快节奏地激荡在乌镇的粉墙黛
瓦和小桥流水之间。“互联网$”论
坛讨论互联网金融创新与发展；
“数字丝路·合作共赢”论坛共议信
息基础设施共建；“海峡两岸暨香
港、澳门互联网发展”论坛共话中
国互联网发展模式。
“愿互联网永远是阿里巴巴的

宝库，而千万不能成为潘多拉的魔
盒。”中国人民公安大学校长曹诗
权说。

要网络安全
首先要开放

昨天下午，在第二届世界互联
网大会网络安全论坛上，近 '#位
中外网络安全专家各抒己见，探讨
国际合作网络反恐。
“网络安全、网络反恐是迫在

眉睫的一个重大问题，网络反恐是
一场没有硝烟的战争。”联合国安
理会反恐委员会执行局副主任陈
伟雄在演讲中这样表示。“大家都
知道，我们的敌人恐怖主义分子、
恐怖主义组织正在利用互联网工
具，通过网络招募、培训、联络，策
划、募捐，最后实施恐怖主义攻
击。”陈伟雄说。

来自美国东西方研究所的高
级副总裁布鲁斯·麦康纳在论坛上
也表达了自己的“隐忧”：“未来，各
种智能互联应用会更多，将伴随着
大量风险，包括威胁，它的脆弱性、

还有相应的后果都值得重视。”他
说，威胁包括出现故障，比如医疗
设备或者交通控制的设备出现故
障，情况都会很糟。

要维护网络安全，开放互联网
环境是基础。“中国对外开放的大门
永远不会关上。”国家网信办副主任
王秀军在网络安全论坛上表示，
“我们将最大限度地利用信息技术
革命带来的历史机遇，立足开放互联
环境维护网络安全，而不是通过拒绝
开放共享消极地保障网络安全。”
“企业也要积极走出去，发挥

网络空间国际关系润滑剂的作
用。”中国电子信息产业集团有限
公司总经理刘烈宏说，目前，围绕
网络安全贸易的纠纷日益增多，()
贸易关系已经成为网络空间国际
关系的重要组成部分，企业的意见
对政府在网络空间中的政策制订
正在发挥越来越大的作用。

互联网金融
核心!小确幸"

“互联网$”论坛是世界互联网
大会的首场论坛，议题是互联网金
融的创新与发展。

中国人民银行副行长郭庆平
认为，互联网金融的下一步发展应
该注意处理好以下三个方面的关
系：一个是正确认识互联网金融与
传统金融之间的关系。二是正确处
理鼓励创新与防范风险的关系。三
是正确处理政府和市场、行政监管
和自律管理的关系。

蚂蚁金融服务集团董事长彭

蕾说，互联网金融的核心是要做到
“小确幸”，小是什么？就是起点低，
覆盖广。确是确定性，人跟人之间
建立更好的信任。幸是幸福感。然
后融资者可以相对以更合理更低
的利率拿到他希望的资金。

腾讯公司副总裁赖智明同样
看重数据的力量。他表示，通过数
据化可以让信用变为财富，很多的
*'*、小贷、新型金融的服务，正是
因为缺乏数据风控的能力而显得
良莠不齐。

全球最大的产品众筹网站
+,-./012032的联合创始人查尔斯阿
德勒表示，我们一旦讲到金融，有
的人总会讲金融是不是很深奥，和
我们没有关系。但是其实金融实际
上只是一种手段，只是一种渠道，
它把一些好的创意、好的想法变为
了现实。

互联网助两岸
讲好中国故事
到 '#%4年底，两岸和港澳网

民数量近 & 亿，昨天下午举行的
“海峡两岸暨香港、澳门互联网发
展”论坛，备受关注。
“中国人有句老话，兄弟同心，

其利断金。要在全球网络空间中，合
作书写中华民族光辉的篇章，就是
要靠携手合作、共同奋斗。”国家互
联网信息办公室副主任任贤良在致
辞中提到，不久前在新加坡举行的
“习马会”，大陆至少有超过 %亿人
通过互联网观看了现场直播。“一位
台湾朋友在微信上告诉我，互联网

上的直播和回放，以及即时通讯软
件上的口口相传，让几乎每个台湾
人都了解到大陆领导人的开放、包
容、睿智、真诚，让大陆同胞也真切
感受到了台湾领导人的愿景。”
“借助互联网发展的机遇与挑

战，我们要共同坚持中华民族的文
明自信，共同在网络空间讲述中国
故事，弘扬中国精神，凝聚中国力
量！”国务院港澳事务办公室副主
任王志民表示，中华文化是历代中
华文明共创共赢的精神财富，是海
峡两岸和港澳同胞共存共享的精
神家园，互联网既是中华文化薪火
相传的新连接，又是加强沟通、减
少误解、凝聚共识的新平台，更为
中华文化与时俱进注入新的基因。

台湾旺旺集团董事长蔡衍明
先生认为，过去是西方掌握世界话
语权的年代，位于亚洲的两岸四
地，我们的观点、立场和权益，常常
无法在国际上得到正确的认识与
了解。但是在当今的互联网时代，
中国的崛起加上互联网的浪潮，相
信可以随时让我们的声音被更多
人听见，更多的影像让世人目睹。
用互联网串起海峡两岸与港澳地
区的声音，就可以让我们中国人真
正的想法和立场，更容易、也更快
被全世界认知。“互联网是由美国
人发明的，但是真正将其发扬光大
和运用在日常生活中的却是我们
中国人。中国互联网产业的创新和
商业模式，早已是欧美互联网产业
必须要学习与镜鉴的样本。”

特派记者 程绩 范洁
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! &海峡两岸暨香港#澳门互联网发展'论坛昨天下午举行 新华社 发


